
桧山地協　春闘討論集会 胆振地協　春闘討論集会　南部谷委員長代行

空知地協　春闘討論集会　八木巻会長 日高地協　春闘討論集会　労働福祉講座

▲

て意見交換した。討論集会には、労働者自主福祉運動とし
て北海道ろうきんやこくみん共済も出席し、第2の賃金闘
争と呼ばれる可処分所得引き上げのための重点キャン
ペーンなどを提起した。
　連合北海道は、3月10日に「2025春季生活闘争・第27
回参議院議員選挙勝利！！3.10全道総決起集会」を札幌
市内のカナモトホールにて開催する。各地協においても、
総決起集会や今次春闘の回答ヤマ場（3月11日～13日)
を中心に、早朝や日中帯において街頭宣伝行動を実施し、
継続的な賃上げや適正取引に向けた社会的気運の醸成
をはかっていく。

いよいよ春季生活闘争は
交渉のヤマ場へ

つくろう！
があたりまえの社会

　連合北海道は2月19日、2025春季生活闘争の一環と
して、北海道に対し「雇用対策および会計年度任用等の処
遇改善、共生社会実現」などに関して要請行動を実施し
た。また、構成組織と部門別連絡会を精力的に開催し、要
求水準や交渉スケジュールなどを共有し、2025春季生活
闘争の相場形成に向けて情報交換をした。
　全道13か所の地域協議会においても1月下旬から2月
にかけて「2025春闘討論集会」を開催し、集会の前後に
は、「社会的キャンペーン」として、地元自治体や商工会議
所などへ地協・地区連合役員が連合北海道執行部と共に
要請を実施し、会計年度任用職員の処遇改善や、カスタ
マーハラスメントへの対応、地域における課題などについ
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荒木副事務局長（左）と永田総合政策局長 中川浩利政審会長ほか民主・道民連合のみなさん

第1回定例道議会に向け各会派と意見交換を実施

私鉄総連  函館バス支部  会社と和解
組合員の職場復帰と解決金の支払いで合意

　函館バス（株）と同社労働組合・私鉄総連北海道地方
労働組合函館バス支部の労使紛争は、会社側が、函館
バス支部への不当労働行為を認め、懲戒処分の撤回や
包括解決金を支払うことで、包括和解が成立しました。
　この間、会社の不当労働行為等に屈することなく闘い
続けた函館バス支部の組合員、組合員を支え続けたご家
族に深く敬意を表しますとともに、物心両面にわたりご支
援をいただいた産別・地協の皆様に感謝申し上げます。
　また、この闘争中に志半ばでご逝去された函館バス支
部組合員に対し、心より哀悼の意を表します。
　この労使紛争は、2021年に組合休暇の取得方法をめ
ぐる問題を契機に発生しました。会社は、函館バス支部
の組合員に対し、不当な懲戒処分や配置転換などを行
い、裁判や労働委員会での争いに発展しました。また、慰
謝料支払いの判決や原職復帰等の救済命令の大部分
について従わず、さらなる不当労働行為を続けたため、函
館バス支部は、社長の自宅の強制競売や弁護士会およ
び法務局に人権救済の申し立てを行わざるをえない状
況に追い込まれ、事態は深刻化していました。
　加えて、一部事業所では36協定を締結せずに残業や
休日労働をさせたことは労働基準法違反にあたるとし
て、函館簡易裁判所は、会社と社長ら役員2名に対して
罰金の略式命令を下しました。
　一方で、運転手不足が社会問題となっている中、函館
バス（株）においても、運転手の辞職や、会社の不当労働
行為によって運転手数名が乗務できない状況などが重

なった結果、一部路線の減便をはじめ、小学校とプール
間のバス送迎が困難となり、送迎を必要としない学校を
含めた函館市内の全小学校でプール授業が中止となる
など、地域住民の生活にも影響を及ぼしました。
　最高裁判決で函館バス支部の訴えが認められた判決
が出たことや、函館市長から「確定した判決に沿った対
応」を求められたこともあり、2024年8月以降、双方の弁
護士による協議が重ねられ、2025年2月13日の団体交
渉において、会社側が労働法令の遵守をはじめ、人事処
分の撤回と原職への復帰や包括解決金を支払う形で和
解が確認されました。
　今回の紛争が、従業員や地域社会に与えた影響は小
さくありません。
　今後、会社と函館バス支部は、壊れた労使関係の早
期修復に努め、相互に尊重し合いながら一丸となって、
地域住民の夢と希望を運び、魅力ある安定した公共交
通機関としてさらなる責務を果たし続けることを期待し
ます。
　最後に、この紛争を通じて組合員を支え、粘り強く交渉
を重ねたユナイテッド・コモンズ法律事務所をはじめとす
る弁護団の皆様に、厚く御礼申し上げます。
　詳しくは、私鉄北海道函館バス支部闘争支援特設
ページをご覧ください。

詳細はこちらから
https://www.pru.or.jp/7171-2/

　2月4日、連合北海道は第1回定例道議会に向けて民
主・道民連合政策審議会との政策協議、北海道結志会
との要請・意見交換を実施した。
　荒木敏安副事務局長は「中小企業の賃上げ率は大手
に比べ低いので、今春闘において価格転嫁の取り組みを

強化していき
たい。また現
在 、社 会 的
キャンペーン
で道内各地
を訪問してい
るが、人口減
少・人 手 不
足・物価高の
声が多いこと

から、今後の『政策・提言』に反映していきたい。参議院
議員選挙については立憲民主党6名、国民民主党4名が
全国比例区候補となっているが、2月の政治センター会
議で基本方針を確定していきたい。本日は提起する内容
も含め、第1回定例道議会に向けた意見交換をさせて

いただきたい」と挨拶した。
　中川浩利民主・道民連合政審会長は、「今抱える課題
と対応について、人口減少のほか、物価高騰から道民生
活をどう守っていくのか、賃上げが物価高騰に追いつく
ものであるのか、それを確かなものにするための価格転
嫁を成し得ているのか等の観点から様々な取り組みを
行っていきたい。今回は予算議会であり、裏付けを含め
本日の意見交換事項を質問に反映していきたい」と挨拶
した。
　永田総合政策局長より、政策に関する経過報告や春
闘の方針、「政策・制度実現に向けた取り組みの基本方
針」、「エネルギー・環境政策委員会の取り組みの基本方
針」、第1回定例道議会における意見書採択などについ
て説明をし、渕上綾子政審筆頭副会長から「鋭意対応を
進めている」との報告があった。

　北海道結志会との意見交換では、新沼透議員は「第3
期北海道創生総合戦略について、連合北海道から人口
減少対策や地域活性化をさせるための提言をいただい
たのでそれらを参考にしっかりとした計画にしなければな
らないと思っている」と述べた。
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北海道結志会のみなさん

両会派との意見交換の詳細はこちらから
https://www.rengo-hokkaido.gr.jp/archives/9696

連携会議の詳細はこちらから
https://www.rengo-hokkaido.gr.jp/archives/9738

いただきたい」と挨拶した。
　中川浩利民主・道民連合政審会長は、「今抱える課題
と対応について、人口減少のほか、物価高騰から道民生
活をどう守っていくのか、賃上げが物価高騰に追いつくも
のであるのか、それを確かなものにするための価格転嫁
を成し得ているのか等の観点から様々な取り組みを行っ
ていきたい。今回は予算議会であり、裏付けを含め本日
の意見交換事項を質問に反映していきたい」と挨拶した。
　永田総合政策局長より、政策に関する経過報告や春
闘の方針、「政策・制度実現に向けた取り組みの基本方
針」、「エネルギー・環境政策委員会の取り組みの基本方
針」、第1回定例道議会における意見書採択などについ
て説明をし、渕上綾子政審筆頭副会長から「鋭意対応を
進めている」との報告があった。
　北海道結志会との意見交換では、新沼透議員は「第3
期北海道創生総合戦略について、連合北海道から人口

減少対策や地域活性化をさせるための提言をいただい
たので、それらを参考にしっかりとした計画にしなければ
ならないと思っている」と述べた。

　2月19日の朝には、民主・道民連合議員会との連携会
議を実施し、同日より開催される第1回定例道議会に向け
て、2025春季生活闘争などについて意見交換を行った。
　須間等会長は「北海道労働局主催の北海道政労使会
議では、『物価上昇に負けない賃上げに向けた環境整備
の取組強化』の共同宣言が採択された。中小の賃上げ
の鍵となる公共工事の労務費の適正な価格転嫁につい
ては、道に対し意見反映していただきたい」と挨拶した。
　梶谷大志民主・道民連合議員会会長は「物価高騰に

賃金上げが追いついておらず、道として鈴木知事のリー
ダーシップが見えてこない。政治姿勢による議会軽視、道
民軽視がないよう、道民や弱い立場の声が行き届くよう
に知事としての姿勢や決意を引き出したい。また、北海道
カスハラ条例制定が実効性のあるものとなるよう道内事
業所との連携も深めていきたい」と挨拶した。
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当選者のみなさん（敬称略）
新岡晶子（石狩地協）、正木秀幸（JP労組）、吉井明（JR総連）、鈴木政幸
（国公連合）、常富雅人（北教組）、新城暁子（電力総連）、伊山輝昭（情報労
連）、吉川恵子（北教組）、岡部将樹（自治労）、狼和樹（JR総連）、井村正之
（北教組）、森志乃（国公連合）、石田ゆき（海員組合）、三鍋浩市（情報労連）、
皆川加奈子（労済労連）、武藤朋徳（北教組）、大和田健介（北教組）、平石留偉
（自治労）、戸村英明（国交連合）、石ケ守民子（情報労連）

「ソバニイル」

新年号 クロスワードパズル 当選発表
答えユニオニオンのマスコットキーホルダーをお送りします

3月の主な動き イ ベ  ン ト カ  レ  ン ダ ー

3月 4日（火） 13:30 経済5団体労使懇談会／札幌東急REIホテル
3月 6日（木） 13:30 第18回中央執行委員会／連合会館
 18:15 2025春季生活闘争 3.8国際女性デー全国統一行動中央集会／WEB
3月 7日（金） 13:30 第1回メーデー実行委員会／札幌ガーデンパレス
3月10日（月） 18:00 2025春季生活闘争・第27回参議院議員選挙勝利!! 3.10全道総決起集会／カナモトホール
3月14日（金） 10:00 北海道労働局要請／北海道労働局
3月22日（土） 10:00 2025連合北海道ブロック女性会議（web併用）／ポールスター札幌
3月26日（水） 13:30 第8回地方連合会事務局長会議／連合会館
3月28日（金） 10:00 第4回執行委員会／札幌ガーデンパレス
 13:00 組織・財政特別委員会　第1回小委員会／札幌ガーデンパレス
 14:00 第3回地協事務局長会議／札幌ガーデンパレス

被爆80年 北海道高校生 被爆ピアノコンサートお知らせ

入場無料

　「被爆ピアノ」とは、1945年の原爆投下によって被爆し
たピアノです。広島に9台、長崎に1台、仙台に1台の「爆風
により傷だらけとなったピアノ」が現存し、そのうちの何台

かは再生され、演奏活動を続けています。2017年にオスロ
での「ICANノーベル平和賞コンサート」でのピアノ演奏に
より、その存在が世界的に知られるようになりました。
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【主な日程とプログラム】
ストリートピアノ、プロ（ピアノ豊口健、サックス池田篤）による演奏、高校生と被爆ピアノ管理者との対談などを予定。

【３月２９日(土)】　Sapporo55ビル１階　インナーガーデン　中央区北５西５（キャリアバンク（株）との共催）
 ストリートピアノ １２：００～１２：５０
 コンサート １３：００～１４：１０　　５０席
【３月３０日(日)】　コープさっぽろルーシー店１階　白石区栄通１８丁目(生協連、コープさっぽろとの共催)
 ストリートピアノ ①  9：30～10：50 ②11：50～12：50
 コンサート ①11：00～11：50 ②13：00～13：50
　　　　　　　　中央区民センターホール１階　中央区南３西11　
 コンサート １８：５０～２０：２５　　３００席
【３月３１日(月)】　 札幌市役所１階　玄関ホール　中央区北１西２（札幌市との共催）
 コンサート １２：００～１３：１５　　８０席

問い合わせは実行委員会へ

高校生被爆ピアノコンサート実行委員会　電話 （011）210-5104　メール hibakupiano.hokkaido@gmail.com

このコンサートは高校生平和大使たちが発案し、クラウドファンディングで開催費用を集めました。
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